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DURANGO, DGO. 

Con el equipo entregado y
estrategias implementadas por
Toño Ochoa, en Durango el 64%
de la población se siente
protegida, a diferencia del 38%
del promedio nacional, según
resultados trimestrales de la
Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana (ENSU).

Así, la capital duranguense se
ubica en el segundo trimestre de
2023 dentro de las 15 ciudades
con menor percepción de
inseguridad en el país, para
situarse en el lugar número 14.

Sin duda, el equipamiento
entregado y las distintas acciones
preventivas en el primer año de
gobierno dan resultados en la
disminución de la incidencia
delictiva y una mejor percepción
de seguridad de los ciudadanos,
confirmó Toño Ochoa.

De acuerdo con la información
recibida de los reportes a través
de llamadas al 911, se
disminuyeron 12% los reportes
de robo en junio de 2023 en

comparación con el mismo mes,
pero de 2022. 

Además, conforme a datos

reportados por el Secretariado
Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública, al mes de junio

de 2023 se registró una
disminución en las denuncias por
robo, destacando en a casa

habitación con 24% y a comercio
con 19%, comparado con el
mismo mes del año 2022.

Es Durango una casa tranquila para las
familias: Toño Ochoa



DURANGO, DGO. 
“Durango ha dejado de ser una

ciudad de paso porque la gente
viene a visitar los atractivos
turísticos que ofrece la capital”,
dijo la secretaria de Turismo, Elisa
Haro Ruiz, al informar que según
datos preliminares del 14 al 24 de
julio, ha sido un buen verano para
la entidad, para los duranguenses
y turistas, ya que durante este
periodo vacacional, la capital
registra picos del 100 por ciento en
hoteles, sobrepasando los niveles
del 70 por ciento que tenían
proyectados en ocupación
hotelera.

En rueda de prensa, la Secretaria
detalló que, durante estos dos fines
de semana de la Feria Villista 2023,
los hoteles del Centro Histórico y
del bulevar Francisco Villa,
registraron un 100 por ciento de
ocupación y el resto de la entidad,
un 80 por ciento en promedio.

En la red de eco turismo, se ha
tenido una ocupación del 87 por
ciento en los sitios para vacacionar
de Pueblo Nuevo como de la
Capital y se prevé que al término
de esta temporada se alcanzará la
meta de 200 millones de pesos en
derrama económica.

Informó que se continúa con el
operativo de atención al visitante,

mediante encuestas para conocer
el perfil de turistas; se ha
registrado una gran cantidad de
personas provenientes de Estados
Unidos, principalmente de Texas,
California e Illinois, además del
interior de la república como
Coahuila, Sinaloa, Nuevo León,
Chihuahua y Ciudad de México.

En cuanto a paseos turísticos y
museos, la Secretaria mencionó
que este periodo de 10 días se han
registrado más de 30 mil
visitantes, de los cuales, 10 mil
corresponden a los museos de la
capital, siendo el Paseo del Viejo
Oeste, el más concurrido con más
de 8 mil visitas; “todavía nos queda
un mes de temporada vacacional y
nosotros seguiremos con la
atención a turistas como nos lo ha
pedido el Gobernador”, apuntó.

Haro Ruiz compartió que además
de los eventos que se han tenido
como la Expo ANGUS, se realizarán
otras actividades en próximos días,
las cuales, seguramente,
congregará familias de estados
vecinos que vienen a participar y
disfrutar de la entidad, pues esta se
sigue percibiendo como un destino
seguro para vacacionar.

Para finalizar, la Secretaria, invitó
a todos a que visiten Durango y
aprovechen de promociones como
la que recientemente lanzó el

Instituto de Cultura del Estado
(ICED), con el lanzamiento de City
Pass, que permite tener acceso a
todos los museos, no tiene

caducidad y están a la venta en
estos sitios; “es una excelente
oportunidad para que los
duranguenses también seamos

turistas en nuestro estado, y
conozcamos lo que ofrecemos y
poder disfrutar por tan solo 60
pesos”, concluyó.
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Llegaron más turistas a Durango en estas vacaciones;
promoción del Gobierno de Esteban da resultados



DURANGO, DGO. 

Los duranguenses seguirán
disfrutando de una Feria
Nacional “Francisco Villa
2023” segura y en armonía,
por eso operativos y revisión
de los comercios que ofertan
productos alimenticios
continúan con la
participación de las
direcciones de Inspección y
Salud Pública, informó Toño
Ochoa.

Cerca del 90% de los
establecimientos de comida
ya fueron revisados con
muestreos dentro de la
responsabilidad municipal, y
los primeros resultados ya
entregados a la autoridad
correspondiente para actuar
en caso de encontrar
anomalías, confirmó el
director de Inspección, Ubaldo
Salazar.

“Todos los días estamos con
Salud Pública Municipal
vigilando detalles que ayudan
a tener en óptimo estado los
alimentos que ahí se ofrecen”,
explicó.

Además, dijo, sigue la

vigilancia y el retiro de
vendedores de tamales
oaxaqueños y otros productos

como rosas, que no cuentan
con su permiso
correspondiente para tener

una Feria ordenada y
tranquila para los
duranguenses.
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Sigamos disfrutando de una Feria tranquila
para los duranguenses: Toño Ochoa



DURANGO, DGO. 
La Ruta de la Salud, que puso en

marcha el Gobierno de Esteban
Villegas, es un gran apoyo a la
economía familiar de los
duranguenses, ya que no todos
cuentan con el recurso para
realizarse estudios clínicos y
exámenes de especialidades,
coincidieron beneficiarios de la
región laguna al conocer los
servicios médicos que llevarán las
“Brigadas con Valor” a todos los
rincones del estado.

“Estás brigadas son magníficas
porque habemos gente que no
tenemos la economía para
hacernos estudios, eso está muy
bien de parte del Gobernador, que
bueno que haya gente como él, de
esos gobernadores necesitamos
para que el pueblo mejore de todo

a todo”, expresó Manuel
Rodríguez Ramos de la localidad
Pamplona del municipio de
Tlahualilo.

Bertha Guadarrama, del ejido
Chihuahuita Viejo, consideró que
este programa de salud es muy
bueno, ya que en las rancherías se
necesitan doctores; “a veces no
tenemos seguro o no tenemos
chanza de ir hasta los hospitales
y si nos hace falta atención de
dientes y de rayos X”.

“Le agradecemos mucho al
gobernador que mire por la gente
pobre, es un apoyo muy bueno
para los que no tenemos para una
consulta y para ir al médico; sí
hacía mucha falta porque es un
apoyo a la economía y aparte la
atención será más rápida”,
destacó Margarita Ramos de la

comunidad Fortuna, Durango.
Julián Astorga, de la Rinconada,

celebró que haya este tipo de
actividades para que Durango
esté sano; “estas brigadas hacían
falta porque hay gente que no
tiene recursos y batallan para
poder tener una consulta con un
médico, ahora estos servicios se
acercarán a las comunidades y
será más fácil para la gente
atenderse”.

Agregó que con el trabajo de
Esteban y Marisol, hay cambios
que antes no existían; “deseo que
la actual administración siga
dándole prioridad a la salud, los
adultos mayores, a la niñez y a la
educación”.

Los servicios de salud como
rayos x, mastografías,
u l t r a s o n i d o s ,

electrocardiogramas, atención
dental, pruebas de papanicolao,
glucosa, embarazo y VIH,
consulta general, examen de la
vista, entre otros, llegarán a las
comunidades más alejadas y de
difícil acceso del estado, beneficio

que reconocieron habitantes de
Coahuila como Azucena Quiroz
del ejido Florida, quien dijo que
Durango tiene un buen
gobernador que se preocupa por
mejorar la atención en salud de
su gente.
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Ruta de la Salud que inició el
Gobierno de Esteban, un gran
apoyo a la economía familiar:
beneficiarios laguneros



DURANGO, DGO. 
El Congreso del Estado está

construyendo una reforma
electoral ciudadana a través de
los diferentes foros y mesas de
consulta que se han realizado con
las comunidades indígenas, las
personas con discapacidad y de la
diversidad sexual, afirmó el
diputado Ricardo López Pescador.

En este sentido, el también
coordinador del Grupo
Parlamentario del PRI, informó
que esta semana será clave a
través del trabajo que realicen las
diversas comisiones legislativas,
sin embargo, aclaró que se tiene
un gran avance y puso como
ejemplo el diálogo amplio que se
ha generado con los pueblos
originarios.

“No va hacer una reforma
electoral impuesta desde el poder,
está abierto y la consulta
indígena es parte de esta
apertura y diálogo amplio”,
puntualizó ante los medios de
comunicación.

El representante popular,
explicó que si bien se tendrá
como base todas las iniciativas
que se presentaron, las cuales se
han analizado de forma detallada
artículo por artículo, se tiene la
apertura para consensuarlas
ampliamente. 

“Nosotros, el Grupo
Parlamentario del PRI, hicimos ya
un trabajo que está en fase de
acuerdos y de aquí a que termine
el plazo que tenemos que es el 31
de julio podremos tener  esos
acuerdos y  consensos”, resaltó el

legislador.
Agregó que el tomar en cuenta

todas las propuestas legislativas,

va a permitir tener una reforma
electoral de consenso en
Durango, donde todas las fuerzas

políticas estén de acuerdos.
Queremos que salga por
unanimidad”, anticipó.
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DURANGO, DGO
El encino roble de 15 años de

edad y 10 metros de altura que
fue plantado en la celebración del
460 aniversario de la ciudad, se
encuentra en proceso de
adaptación en su nueva casa, que
es Durango, por lo que se le están
brindando las atenciones y
cuidados necesarios para su
óptimo desarrollo, confirmó Toño
Ochoa. 

Este ejemplar de fauna
característica de Durango,
ubicado en el bulevar Luis
Donaldo Colosio, es atendido por
expertos del Municipio y del
Centro Interdisciplinario de
Investigación para el Desarrollo
Integral Regional Unidad

Durango (CIIDIR) del Instituto
Politécnico Nacional, informó.

“Estamos haciendo todo lo
posible para que este árbol sea un
ícono del 460 aniversario de la
ciudad, y podamos disfrutarlo
todos los duranguenses como
testimonio de nuestro hogar que
es Durango y de nuestro escudo,
como la flora de lo que antes era
la Nueva Vizcaya”, resaltó.

Por ello, invitó a los
duranguenses a hacer sentir en
casa a este árbol, que es de todos,
a través expresiones respetuosas
para el medio ambiente y de
solidaridad, como mensajes
positivos que abonen a tener un
“Legado” más verde, adaptado y
cuidado que perdure y cobije el
entorno.

Trabajamos
con amor y
cuidados, para
que Legado
perdure: Toño
Ochoa
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UJED invita a cursar posgrado en Ingeniería
DURANGO, DGO. 
La Facultad de Ingeniería,

Ciencias y Arquitectura (FICA) de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), ubicada en el
campus Gómez Palacio, invita a
los interesados a cursar el
posgrado en Ingeniería con
especialidad en Planeación y
Construcción. Este programa
forma parte de la División de
Estudios de Posgrado e
Investigación y cuenta con un
destacado grupo de
investigadores y docentes de alto
nivel.

El posgrado se enfoca en áreas
como tecnología de la
construcción, modelado
matemático y cibernética, así
como modelación y desarrollo
tecnológico. Para adaptarse a las
necesidades de los profesionales
que desean continuar su
formación académica mientras
trabajan, se ha diseñado un
modelo híbrido de clases con
horarios flexibles.

El jefe de posgrado de la FICA,
Jesús Urbina Suárez, destacó que
el objetivo del programa es
formar funcionarios con una
sólida capacidad técnica y

científica para la toma de
decisiones en las dependencias y
organismos involucrados en el
desarrollo y construcción del país.

Dijo que, actualmente, el
posgrado se ofrece en dos sedes
simultáneas: Gómez Palacio y la
capital de Durango, debido al
crecimiento de la demanda en

ambas ciudades y a la calidad del
plan de estudios. La FICA está
trabajando en la reestructuración
de un nuevo plan de estudios que
permitirá la apertura de un
programa de posgrado en
Arquitectura.

El proceso de admisión está
abierto desde el 19 de junio hasta

el 18 de agosto de 2023. Los
interesados deben presentar la
documentación académica
requerida y completar los
procesos de registro. El primer
módulo comenzará el 12 de
septiembre del presente año.

Finalmente, Urbina Suárez
invitó a los interesados en cursar

la maestría en Ingeniería con
especialidad en Planeación y
Construcción a conocer más
sobre esta oferta académica.
Pueden obtener información
adicional a través del correo
e l e c t r ó n i c o
posgradofica@ujed.mx y del
teléfono (871) 366 59 59.

DURANGO, DGO. 
La Escuela de Lenguas de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) invita a la
comunidad a aprovechar su
oferta educativa que incluye
cursos semanales y sabatinos, así
como programas especiales para
niños. Los idiomas ofrecidos son
inglés, alemán, francés, japonés e
italiano.

El periodo de inscripción para
los cursos semanales se
encuentra abierto del 24 de julio
al 4 de agosto, con el inicio de las
clases previsto para el 4 de
septiembre. El programa "Kids",
que ofrece inglés para niños,
también tiene un periodo de
inscripción del 24 de julio al 4 de
agosto, y las clases comenzarán el
28 de agosto.

Por su parte, las inscripciones
para los cursos sabatinos también
están abiertas durante el mismo
periodo, y las clases comenzarán
el 26 de agosto, puedes
comunicarte a los siguientes al
teléfono 618 827 1316 y al

whatsapp 618 362 1306.
Además, la Escuela de Lenguas

cuenta con promociones
especiales para los cursos, como
descuentos por inscripción

temprana y paquetes familiares.
Los interesados que sean de

nuevo ingreso deberán realizar
un examen de ubicación en las
instalaciones de la institución

Bulevar Guadiana Km 5.5. s/n.
Col. Valle del Sur.

Para mayores informes, pueden
acudir directamente a la Escuela
de Lenguas o visitar las redes

oficiales de la institución. Esta es
una gran oportunidad para
aprender una nueva lengua y
ampliar tus horizontes culturales
y profesionales.

Escuela de Lenguas UJED invita a la
comunidad a aprovechar los cursos de idiomas
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Choque
en el
Centro
Histórico

DURANGO, DGO.  

En el crucero formado por
las calles Independencia y
Aquiles Serdán, de la zona
Centro, se registró un
choque.

En este hecho vial intervin
un automóvil marca Honda,
modelo 2020, línea City,
conducido por Kevin Yahir de
21 años, quien choca contra
un automóvil marca Dodge,
línea Attitud, color negro,
modelo 2011, conducido por
María Dolores de 58 años de
edad, resultando únicamente
daños materiales, quedando
depositados ambos vehículos
en la pensión de grúas. 

3 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
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DURANGO, DGO. 

Agentes preventivos, adscritos a
la Dirección Municipal de
Seguridad Pública, realizaron la

detención de un menor de edad,
a petición de una persona del
sexo femenino, quien lo señaló de
realizarle tocamientos en partes
íntimas.

El menor fue detenido a las
afueras de una farmacia ubicada
en las calles Miguel Alemán, entre
Gustavo Díaz Ordaz y Lázaro
Cárdenas, de la colonia José López

Portillo, para luego ser ingresado
a los separos de la Estación Norte.

El acusado, fue trasladado y
puesto a disposición de la
autoridad competente, quien

dará seguimiento al caso, para
luego determinar la
responsabilidad que le resulte,
por el señalamiento antes
mencionado.

Un menor fue señalado por
presunto abuso sexual 

DURANGO, DGO. 

Dos varones fueron detenidos
por agentes municipales por

alterar el orden y drogarse en la
vía pública.

A Óscar Alejandro, de 27 años de
edad e Iván de Jesús, de 34 años,

se les asegura una lámina de
aluminio con residuos calcinados
al parecer de algún tipo de droga,
lo cual se pone a disposición del

Juez municipal, ellos fueron
detenidos en calle Yucatán y calle
Lázaro Cárdenas del
Fraccionamiento Los Fresnos. 

Fueron remitidos a la estación
Central, ingresaron; el primero
sin lesiones visibles ni referidas al
momento de certificar, con un
diagnóstico de intoxicación por
otras sustancias (cristal) y el
segundo ingresa con contusiones
en cara con edema leve en puente
nasal, con un diagnóstico aliento
alcohólico, según certificados
médicos. 

Madre buscadora de Jalisco sigue sin
protección tras amenazas de muerte
Infobae

Indira Navarro Lugo, líder de
las Madres Buscadoras de Jalisco,
no ha recibido el apoyo de la
Guardia Nacional a más de una
semana de que la Comisión
Nacional de Derechos Humanos
(CNDH) solicitara medidas
cautelares a favor de la activista
ante las amenazas de muerte
que recibió.

En entrevista con Infobae
México, la líder del colectivo de
búsqueda señaló que el único
que ha pasado tras la
recomendación de la CNDH es
que personal del Mecanismo de
Protección para Personas
Defensoras de Derechos
Humanos y Periodistas se
acercaron con ella para realizarle
una entrevista; sin embargo,
hasta el momento, a ocho días de
la petición, sigue sin recibir el
apoyo de seguridad.

Agregó que la amenaza de
muerte la recibió luego de
contradecir la versión del

gobernador de Jalisco, Enrique
Alfaro, quien informó que una de
los integrantes del colectivo de
búsqueda había alertado a las
autoridades sobre el hallazgo de
un cuerpo en el municipio de
Tlajomulco de Zúñiga, lugar
donde un explosivo fue

detonado cuando un vehículo de
la Fiscalía del estado pasaba,
dejando un saldo de seis
personas muertas y doce más
lesionadas.

Indira Navarro negó en su
momento que alguna de sus
integrantes haya realizado una

llamada a las autoridades y
resaltó que, a su parecer, podría
ser una estrategia de las
autoridades locales para frenar la
búsqueda de más personas en el
municipio donde habían
encontrado hasta ese día 51
cuerpos.

Por alterar el orden y drogarse 
fueron detenidos
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Gera MX "la rompe" en la Velaria de la FENADU
DURANGO, DGO. 
Miles de duranguenses y

visitantes disfrutaron de la
presentación del artista del
momento, "Gera MX", quién
"abarroto" la Velaria de la Feria
Nacional Francisco Villa, Durango
2023, con su más reciente show
2023 durante la noche del martes
25 de julio.

El también conocido como
“Cachorro 44” expresó su
agradecimiento de poder ser parte
de la cartelera de la Feria Nacional
Villista 2023, pues después de
algunos años el rapero mexicano
regresó a tierras duranguenses
para encontrarse con sus fans; con
“Mustang 65” dio apertura a su
show, para después continuar con
“Los niños grandes no juegan”,
“Shelby”, “A 120”, “Siempre High”,
“Baby Vegas”, entre otras que
fueron de las favoritas del público. 

Con nueve años de trayectoria, el
compositor mexicano estuvo
acompañado de otros cantantes
del mismo género, interpretando
canciones como “One Love”,
“Prohibida”, “Cypher”, y por
supuesto “Botella tras botella”
canción que grabó junto a
Christian Nodal, para finalizar con
“Último baile”. 

Revolucionamos la diversión con
conciertos que han sido al gusto

de todos, recordando que la
mayoría de los asientos de la

Velaria, son gratuitos abriendo sus
puertas a partir de las 16:00 horas.

Disfruta con nosotros la fiesta de
todos los duranguenses en la Feria

Nacional “Francisco Villa”
Durango 2023. 
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DURANGO, DGO. 
El escenario del Foro Cultural

"Esto es Durango", coordinado
por el Instituto de Cultura del
Estado de Durango (ICED, con el
apoyo del Instituto Municipal del
Arte y la Cultura (IMAC), al
interior de la Feria Nacional
Francisco Villa 2023, vibró con la
energía de los grupos folclóricos
que se presentaron durante la
tarde del martes quienes
atraparon la mirada de decenas
de visitantes que paseaban en el
recinto ferial.

El primer turno estuvo a cargo
del grupo de danza infantil
"Victoria de Durango", una
agrupación que lleva ocho años
mostrando las tradiciones,
cultura y arte duranguense en las
nuevas generaciones bajo la
dirección de la maestra Erika
Alvarado; los infantes
representaron bailes como,
"Nayarit Costa", "Veracruz",
"Guerrero", "Sinaloa", entre otras

que fueron elogiadas por los
presentes.

La siguiente presentación
estuvo a cargo del grupo de
danza juvenil "Macehualiztli" una
danza que está formada por
estudiantes del Tecnológico de
Durango y que fue fundada en el
año de 1968. Con más de 50 años
en el gremio, se ha posicionado
como un referente de la música
folclórica por sus interpretaciones
que nos regalan en cada
escenario, en esta ocasión nos
remontó hasta Jerez, Zacatecas,
con sones de tambora como "Toro
Bermejo", "La Chirriona", "Pájaros
azules" y "La Cabrona", bailes que
estuvieron a cargo de la maestra
Paulina Sosa.

Para finalizar este martes de
folclor y norteño en vivo, la
agrupación "Torre de Oro" fue el
encargado de seguir poniendo
ambiente, baile y música al
escenario cultural villista de la
Fenadu quienes interpretaron

canciones de su propia autoría
como "Últimas noticias", "Me hice
una promesa", "La piedrita", "Teja"
por mencionar algunas.

Las actividades culturales
continuarán durante los
próximos días en la Feria
Nacional Francisco Villa Durango
2023 con espectáculos
multidisciplinarios al aire libre y
para toda la familia, dónde los
artistas locales son los
protagonistas de estos
encuentros artísticos dejan así un
gran sabor de boca a todos los
presentes.

¡Ea! "Esto es Durango" con
la presentación de talentos
locales en la FENADU
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Infobae 

La policía alemana pide la
colaboración ciudadana para
encontrar a la joven mexicana,
María Fernanda Sánchez
Castañeda, de 24 años, quien se
encuentra desaparecida desde
el pasado sábado 22 de julio. 

En un comunicado, las fuerzas
de seguridad indican que la joven
abandonó su apartamento en la
calle Büchnerweg, en el distrito
berlinés de Treptow-Köpenick, al
que no ha regresado. 

“Hay indicios de que la joven de
24 años se encuentra en una
situación de vulnerabilidad
emocional”, subrayaron. 

La apariencia de la joven es de
una persona de entre 23 y 25
años, de entre 1,50 y 1,55 de
estatura, de complexión
delgada, y de pelo largo y
oscuro. 

La Oficina Regional de
Investigación Criminal busca a
personas que puedan
proporcionar información sobre
el paradero de la joven, que la
hayan podido ver desde el día
de su desaparición el 22 de
julio o que puedan facilitar

cualquier otro dato relevante. 
“Estamos colaborando con

las autoridades en Alemania y
mantenemos contacto directo
con la familia de María
Fernanda. Quienes trabajamos
en la Embajada de México en
Alemania estamos aquí para
nuestra comunidad en Alemania.

Siempre”, escribe la legación
diplomática mexicana en Berlín
en Twitter. 

También el embajador
de México en Alemania,
Francisco Quiroga, insta a
colaborar para encontrar a
la desparecida. 

“Hoy nos urge encontrar

a María Fernanda. Un
recordatorio de ser empáticos y
generosos con la gente a nuestro
alrededor, especialmente quienes
están lejos de familia y amigos,
buscando salir adelante en un
entorno, idioma y costumbres
ajenos a los de la infancia”,
escribe también en Twitter. 

Las redes sociales se han hecho
eco de la desaparición de la
joven, piden la colaboración de
la comunidad hispanohablante,
y señalan que María
Fernanda es egresada del
Tecnológico de Monterrey y se
encuentra en Berlín para hacer
una maestría. 

Agencias 

Xóchitl Gálvez revela parte de
su patrimonio y al dar a
conocer algunos de los bienes que
posee, la senadora del
PAN informó sobre las
propiedades que están a su
nombre. 

Tras adelantar que presentará
u n a  n u e v a
d e n u n c i a  c o n t r a  A n d r é s
Manuel López Obrador (AMLO),
ahora por revelar información
fiscal de sus clientes, Xóchitl
Gálvez reveló parte de
su patrimonio. 

Como parte de los datos
incluidos en su declaración
patrimonial, la aspirante a ser
candidata a la presidencia en
las elecciones 2024 con Va por
México, dio a conocer
las propiedades que posee. 

¿Cuáles son las propiedades
de Xóchitl Gálvez? 
La senadora Xóchitl Gálvez,

reveló parte de
su patrimonio luego de que el
presidente AMLO, filtró
datos sobre algunos de los
clientes de la empresa de la
legisladora del PAN. 

Al indicar que denunciará una
vez más a AMLO ahora por
violar el secreto fiscal de los
clientes de su empresa, Xóchitl
Gálvez compartió

información con respecto a
su declaración patrimonial. 

En particular, quien busca ser la
candidata de Va por México a la
presidencia de la República,
informó sobre los bienes
inmuebles que son su
propiedad, siendo los siguientes: 

Una casa de 4 cuartos de adobe
y techo de teja en el estado de
Hidalgo, que le heredaron sus

abuelos 
Una casa en estado de Hidalgo

que compró a crédito 
Una casa en la Ciudad de México

que tiene un costo de 9 millones
700 mil pesos 

Luego de asegurar que las
señaladas se tratan de la únicas
propiedades que posee, Xóchitl
Gálvez expuso que también
es dueña de una empresa de la

que dijo, está abierta para
ser investigada. 

En ese sentido, la senadora de la
bancada del PAN expuso que si la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público (SHCP) quiere revisar,
puede iniciar
una auditoria cuando así lo
disponga. 

Sin embargo, advirtió que lo que
no puede hacer el presidente
AMLO, es violar el secreto
fiscal de los clientes de su
compañía, pues dijo que eso se
trata de un delito en cualquier
parte del mundo. 

Al insistir en que ella no ha
incurrido en ninguna ilegalidad,
instó al presidente a que la
denuncie si sabe que incurrió en
algo indebido, pero también
resaltó que tendrá que
demostrarlo. 

En ese sentido, afirmó que ella
no tiene cuentas en bancos
extranjeros, no posee millones
de pesos y tampoco figuran lujos
en su patrimonio. 

Xóchitl Gálvez revela parte de su patrimonio; estas son las propiedades que posee 

La Policía alemana busca a María Fernanda,
joven mexicana desaparecida en Berlín 
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Infobae 
El Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación
(TEPJF) ratificó las medidas de
tutela contra el proceso del
Frente Amplio por México que
dictó el Instituto Nacional
Electoral (INE), en donde se
ordenó que las personas
aspirantes de ajusten a los límites
constitucionales. 

Sin citar a sesión pública y por
mayoría de votos, los
magistrados concordaron con lo
que ordenó la Comisión de Quejas
y Denuncias de la autoridad
electoral para que los 12
aspirantes a representante del
Frente Amplio por México se
apeguen a los principios de
legalidad y equidad en la
contienda. 

En tanto, durante la discusión,
la Sala Superior determinó que no
son suficientes las medidas de
tutela preventiva, debido a que la
autoridad electoral deberá de
emitir lineamientos para regular
este tipo de procesos y
mecanismos partidistas inéditos
“con el propósito
de salvaguardar los principios de
legalidad y equidad en la

contienda”. 
“Por tanto, el pleno, con el voto

en contra de la magistrada Janine
Otálora Malassis y concurrente
del magistrado Felipe de la Mata
Pizaña, así como la ausencia
justificada de la magistrada
Mónica Aralí Soto
Fregoso, confirmó el acuerdo
impugnado”, finalizó el
comunicado que emitió el
tribunal. 

Y es que conviene recordar que
el Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena) y el diputado
de Movimiento Ciudadano (MC),
Jorge Álvarez Máynez,
presentaron quejas contra la
organización del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
el Partido Acción Nacional (PAN) y
el Partido de la Revolución
Democrática (PRD) por
presuntos actos anticipados de

precampaña y campaña. 
Aunque el partido guinda y el

representante emecista
solicitaron medidas cautelares
contra la alianza opositora, la
comisión del INE negó dicha
petición concedió medidas de
tutela preventiva en donde se
obligó a los tres partidos a ajustar
su actuación a los límites y
parámetros que marca la
Constitución Política de los

Estados Unidos Mexicanos
(CPEUM). 

No obstante, la parte
denunciante quedó inconforme
con la decisión que tomó la
comisión encargada al interior de
la autoridad electoral, al
considerar que eran
insuficientes, por lo que
acudieron al Tribunal Electoral
para buscar una nueva
perspectiva.  

Pemex rechazó gran derrame en Campeche y aclaró que la mancha fue por “causas naturales” 
Infobae 

El director general de Petróleos
Mexicanos (Pemex), Octavio
Romero Oropeza, aseguró este
miércoles que la
gran mancha observada vía
satélite en el Golfo de México se
debe al fenómeno
natural conocido como
“chapopoteras”, y no a
un derrame gigantesco de crudo
pesado como ha
denunciado Greenpeace y la
Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM). 

En conferencia de prensa, el
funcionario señaló que lo que se
ve en el campo Ek-Balam, en
la Sonda de Campeche, se trata
de emanaciones “naturales” de
hidrocarburos que
generam iridiscencias –que con
el rayo del sol reflejan—, ya que
la capa es muy delgada. 

Detalló que estás son originadas
desde el campo
petrolero Cantarell, que está
muy cerca de la mancha señalada,

y que diariamente emite 387
barriles. 

“No es petróleo crudo pesado, es
ligero. Lo que se observa son
láminas muy pequeñas y
delgadas de aceite, no es

chapapote, son láminas que están
sobre la superficie […] Con las
corrientes y las olas se incorpora
al ambiente marino” 

Sin embargo, en línea con lo
expresado en un comunicado de

Pemex la semana pasada, Romero
Oropeza admitió que el pasado 3
de julio registraron una pequeña
fuga a través de un orificio de
siete centímetros de largo y un
milímetro de ancho. 

Dijo que si la fuga fuera de la
magnitud señalada por las ONGs
sería un desastre ambiental, tal
como ocurrió con el caso Exxon
Valdez en marzo de 1989, en
las costas de Alaska, donde se
vertieron al mar alrededor de 250
mil barriles de petróleo. 

“Si se considera el área de 467
kilómetros cuadrados que se
manejó en algunos medios, y
asumiendo un grosor uniforme
de la capa de aceite de un
milímetro sobre la superficie del
mar, Pemex tendría que haber
derramado 3 millones de barriles” 

“Si esto fuera cierto, implicaría
que el evento ocurrido en Balam-
TA sería 12 veces más
catastrófico que lo ocurrido en el
barco Exxon Valdez”, subrayo. 

El titular de Pemex también
afirmó que la Secretaría de

Marina (Semar) sobrevoló las
costas de Tamaulipas, Veracruz,
Tabasco y Campeche el pasado
18 de julio, pero no se
encontraron hidrocarburos. 

Cotemar no siguió
protocolos de seguridad 

Por otra parte, Octavio Romero
indicó que el incendio del
pasado 7 de febrero en
la plataforma Nohoch Alfa, en
la Sonda de Campeche, se debió
a que la empresa Cotemar no
siguió los protocolos de
seguridad que marca Pemex, y
no por falta de recursos para
brindar mantenimiento a las
instalaciones. 

“No puedo hablar mucho
porque todavía se están
haciendo los análisis de causa-
raíz del accidente, pero no fue
por falta de mantenimiento sino
por omisiones en un trabajo que
la empresa contratada por
Pemex (Cotemar) ya tenía
programado” 

TEPJF ratificó medidas de tutela contra el
Frente Amplio por México que dictó el INE 
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Intento de golpe de Estado en Níger: militares
aseguraron que derrocaron al presidente Bazoum 
Infobae 
El Ejército afirmó el jueves

haber derrocado al gobierno de
Níger tras un aparente golpe de
Estado en este frágil país,
después de que miembros de la
Guardia Presidencial detuvieran
al presidente Mohamed Bazoum. 

Miembros descontentos de la
Guardia Presidencial de élite
cerraron el miércoles el acceso a
la residencia y las oficinas del
presidente en la capital, Niamey,
y tras el fracaso de las
conversaciones “se negaron a
liberar al presidente”, declaró una
fuente presidencial. 

“Nosotros, las fuerzas de
defensa y seguridad... hemos
decidido poner fin al
régimen” del presidente
Bazoum, declaró el coronel-mayor
Amadou Abdramane en un
discurso televisado, rodeado de
otros nueve soldados
uniformados. 

Afirmaron que se suspenderían
“todas las instituciones” del país,
se cerraban las fronteras y se
había impuesto un toque de
queda “hasta nuevo aviso”. 

La Comunidad Económica de los
Estados de África Occidental
(CEDEAO) y la Unión Africana
denunciaron lo que calificaron de
“intento de golpe de Estado”. 

Una fuente cercana a Bazoum
utilizó el mismo

término, afirmando que el
intento estaba “condenado al
fracaso”. 

El jefe de la CEDEAO declaró que
el presidente de Benín, Patrice
Talon, se dirigía a Níger en un
intento de mediación, tras el

último episodio de turbulencias
que ha 

En un mensaje en Twitter, que
está siendo rebautizado como X,
la oficina del presidente dijo que
“elementos de la Guardia
Presidencial (PG) tuvieron un

ataque de mal genio... (e)
intentaron sin éxito obtener el
apoyo de las fuerzas armadas
nacionales y la guardia nacional”. 

“El ejército y la guardia nacional
están listos para atacar a los
elementos de la PG involucrados

en este ataque de temperamento
si no vuelven a una mejor
disposición”, dijo la presidencia. 

“El presidente y su familia se
encuentran bien”, añadió. No se
develó el motivo del enfado de los
guardias. 
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Ex oficial de inteligencia aseguró que Estados Unidos
encontró “restos biológicos no humanos” al investigar OVNIS

Infobae 

El testimonio de tres ex militares
estadounidenses en el Capitolio
dejó este miércoles estupefactos a
los congresistas. Es que dieron
detalles de que un programa
secreto del gobierno viene
estudiando hace décadas las
actividades extraterrestres y que
no sólo ha encontrado restos de
naves sino también “restos
biológicos no humanos”. 

El testimonio del mayor retirado
David Grusch era muy esperado
desde que había hecho sus
revelaciones públicas hace casi dos
meses. Si bien el estudio de
aeronaves u objetos misteriosos a
menudo evoca conversaciones
sobre extraterrestres y
“hombrecillos verdes”, los
demócratas y republicanos en los
últimos años han presionado para
que se realicen más
investigaciones y lo ven como un
asunto de seguridad nacional. 

Grusch fue categórico. Afirmó
que las autoridades
estadounidenses recuperaron una
aeronave no humana y que dentro
de ella había restos biológicos no
humanos. 

“¿Usted cree que nuestro
gobierno ha mantenido contactos
con inteligencia extraterrestre?”,
le preguntó la congresista Nancy
Mace. 

“Es algo que no puedo discutir en
público”, respondió Grusch. 

“Bueno, no puedo preguntar
cuándo ocurrió esto”, dijo la
congresista republicana, y agregó:
“Si cree que hemos encontrado
restos de naves, como dijo antes,
¿tenemos los cuerpos de los
pilotos de estas naves?”. 

“Como lo dije públicamente en
mi entrevista con News Nation,
encontramos restos biológicos
cuando recuperamos esas partes”,
respondió el ex oficial de
inteligencia de la Fuerza Aérea. 

“¿Eran restos humanos o no
humanos biológicos?”, insistió
Mace. 

“No humanos, y así lo
confirmaron personas que
trabajaron directamente en el
programa y con quienes hablé y
que siguen en el programa”,
aseguró Grusch. 

Además, dijo que el jefe de un
grupo de trabajo del gobierno
sobre OVNIS le pidió en 2019 que
identificara todos los programas
altamente clasificados
relacionados con la misión del
grupo de trabajo. En ese
momento, Grusch fue asignado a
la Oficina Nacional de
Reconocimiento, la agencia que

opera los satélites espía de EEUU. 
“Me informaron en el curso de

mis deberes oficiales de un
programa de ingeniería inversa y
recuperación de fallas OVNIS de
varias décadas al que se me negó
el acceso”, dijo. 

Cuando se le preguntó si el
gobierno de EEUU tenía
información sobre vida
extraterrestre, Grusch dijo
que EEUU probablemente ha
estado al tanto de la actividad “no
humana” desde la década de
1930. 

El Pentágono ha negado las

afirmaciones de Grusch de un
encubrimiento. En un
comunicado, la portavoz del
Departamento de Defensa, Sue
Gough, dijo que los investigadores
no han descubierto “ninguna
información verificable para
corroborar las afirmaciones de
que haya existido en el pasado o
exista actualmente algún
programa relacionado con la
posesión o la ingeniería inversa de
materiales extraterrestres”. La
declaración no abordó los ovnis
que no se sospecha que sean
objetos extraterrestres. 



Todo parece indicar en 2024 no
habrá una tersa entrega del poder
presidencial. Desde ahora, el
régimen de la autodenominada
Cuarta Transformación (4T) acusa
de intentos de desestabilización
por parte de sus enemigos
históricos (Carlos Salinas, Vicente
Fox, Felipe Calderón; ni Ernesto
Zedillo ni Enrique Peña Nieto
están en esta lista), precisamente
cuando el proceso interno de
Morena de selección de candidato
presidencial, a la Jefatura de
Gobierno de la CDMX y los
liderazgos del Congreso fueron
eclipsados por la selección del
abanderado de la oposición y el
surgimiento del fenómeno
Xóchitl Gálvez, el triunfo para el
partido del Presidente en los
comicios federales próximos está
en duda y prevalece la
incertidumbre. 

“Varios periodistas y medios
vinculados a Carlos Salinas de
Gortari participan en una
campaña sucia muy perversa,
muy inhumana, muy autoritaria,
fascista, de mucha maldad, en la
que se asegura que si algo le pasa
a una aspirante presidencial será
mi culpa” fueron las expresiones
centrales de la mañanera de ayer
y en ellas no aparece el
razonamiento sobre el peso de la
palabra presidencial. El número
de periodistas muertos ya debió
entrar en el análisis al existir
diariamente acusaciones sobre
quienes cumplen con la tarea de
informar. Algunos son
nombrados directamente a los
otros, a los llegados del interior
del país se les ignora o se les
turna con quien nunca los
atiende. Son muchos quienes
portan el botón de pánico. 

El señalamiento del Ejecutivo
federal de crear desestabilización
en momentos en los cuales se
recrudece la contienda entre los
propios morenistas y sus
opositores es muy grave y se
acentuó al afirmar: “Estoy
constatando una campaña que
acaban de echar andar muy
irresponsable, perversa, de malas
entrañas y riesgosísima, están
difundiendo que si le pasa algo a
un periodista, a un aspirante a la
Presidencia va a ser culpa mía,
pero eso lo están diciendo
(Joaquín) López Dóriga, la señora
(Beatriz) Pagés, (Héctor) Aguilar
Camín, (Raymundo) Riva Palacio,
toda esta gente de los medios de

manipulación vinculados a
Salinas de Gortari. Es una
campaña muy irresponsable, pero
muy irresponsable porque es
apostar a desestabilizar, es no
importar los medios para lograr
un producto, es muy perverso,
con rumores”. 

Llegó entonces el momento de
transformación del inquilino de
Palacio Nacional, y de portar una
investidura presidencial se
cambió al traje del pastor al
afirmar que su gobierno no actúa
de manera perversa, sino que es
partidario de la doctrina del amor
al prójimo –ajá, cuando no pasa
un día sin injuriar y denostar a
alguien-, aseguró ha sido durante
su estancia en la presidencia el
tiempo en el cual no se ha
ordenado reprimir a nadie. “Lo
más importante, es llevar a cabo
la transformación que necesita el
país de manera pacífica, por la vía
democrática, estoy acostumbrado
a luchar por esa vía y a enfrentar
a los adversarios en buena lid, no
con el uso de la fuerza, no con
trampas, no de manera inmoral”. 

En el espacio mañanero anunció
presentará un informe completo
sobre esta supuesta campaña en
donde exhibirá quien lo dijo
primero, y mencionó a López
Dóriga quien “llegó a decir que
iba a ser como cuando el
asesinato de Colosio, que le
echaron la culpa a Salinas, eso
llegó a decir”. Muy peligrosas
suenan las acusaciones de un
mandatario en el ocaso de su
poder y quien evidentemente no
quiere dejarlo, y se afana por
mantener un “maximato” en la
figura de un presidente (a) Juanito
(a), es decir, subordinado a sus
deseos. 

Es de extrema importancia la
presentación de pruebas, por
desgracia existen antecedentes y
los asesinatos cometidos, como lo
ha sido el de Luis Donaldo Colosio
se quedaron sin aclaración,
presentando al clásico “chivo
expiatorio”, sin llegar al fondo: el
entorno en el cual empezó a
empantanarse la sucesión de
Salinas con Camacho, el propio
candidato y sin duda las
organizaciones del narco.
Situación en la cual el “hermano
incómodo” jugó un importante
papel. 

Diversos analistas políticos
advierten se están creando las
condiciones, aunque no sea
intencional, para llevar a Xóchitl

Gálvez al peligroso punto de ser
privada de su libertad o asesinada
por los cárteles de las drogas,
inclusive por aquellos en verdad
convertidos en enemigos de
AMLO, aunque no han faltado y
de ellos sobran ejemplos, quienes
por quedar bien con su Mesías
son capaces de cometer todo tipo
de acciones. Destaca la etiqueta
impuesta la maquinaria de
propaganda presidencial desde
donde le han colgado a la
aspirante presidencial más sólida
de la oposición, todo tipo de
calificativos, dejándola expuesta
en el contexto de la violencia
actual. “López Obrador está
creando las condiciones objetivas
para que asesinen a su
inesperada adversaria. El
Presidente puede refutar esta
proposición, pero es una realidad
que está construyendo todos los
días”, alertan. 

Destacan se lanzó una
embestida masiva y a su división
Panzer para atacar por todos lados
a Gálvez para neutralizarla y
descarrilarla de una campaña
presidencial la cual, gracias a su
espontaneidad, despertó interés y
para la oposición una esperanza
de que Morena, con Claudia
Sheinbaum o con cualquier
candidato impuesto en Palacio
Nacional, puede ser vulnerable,
derrotado. “López Obrador, como
nadie, sabe que si no la elimina de
la contienda puede seguir
creciendo y convertirse en la
profecía autorrealizable, donde
una creencia se vuelve realidad”. 

EU-MEXICO, REUNION CON
FINAL REPETITIVO 

Lo oficialmente informado sobre
los acontecimientos de este
martes entre los gobiernos de
Estados Unidos, encabezado por
Joe Biden, y de México, presidido
por Andrés Manuel López
Obrador, fueron las expresiones de
siempre: refrendaron su
disposición para promover aún
más la colaboración bilateral entre
ambos países en el combate a la
producción, tráfico y consumo de
fentanilo, el tráfico de armas y el
control de la migración irregular.
¿Cuántas ocasiones hemos
escuchado exactamente lo mismo
y posteriormente por la prensa
internacional conocemos la
verdad? Las palabras en estos
asuntos han dejado de tener valor. 

Luego de la reunión bilateral
sostenida entre el tabasqueño y la
asesora de Seguridad Nacional de

EU, Elizabeth Sherwood Randal,
contando con la asistencia de un
grupo de altos funcionarios del
gobierno de Biden, se admitió la
realidad en torno al combate del
tráfico de armas ingresadas a
México, lo cual es fundamental en
la lucha contra el fentanilo, pero
responsabilidad no solamente de
aquellas procedentes de EU,
porque también se compran a
Rusia y a otros países, sino de las
aduanas mexicanas. No se trata
solamente del reclamo gringo
sobre el fentanilo sino de los
crímenes por cientos cometidos
en nuestro país. 

“Estamos comprometidos a
abordar el tráfico de armas de
fuego que contribuye a la
violencia y a la destrucción de
nuestra frontera compartida”,
señalaron ambos gobiernos en un
comunicado conjunto, tras el
diálogo bilateral la noche de ayer
en Palacio Nacional. Son estos
compromisos parecidos a lo
señalado en el refrán : “mucho
ruido y pocas nueces”. En las
discusiones aparece la supuesta
posibilidad de entablar por parte
del gobierno mexicano una
demanda en contra de Smith &
Wesson Brands, Sturm, Ruber &
Co. entre otros cuatro más y un
distribuidor, pero… ¿y las marcas
rusas, las rumanas, las de otros
países fabricantes de armamento
de lo más sofisticado? 

En el comunicado conjunto se
señala que AMLO dialogó con las
autoridades estadounidenses
sobre los desafíos de la migración
y los avances en ese rubro,
comprometiéndose a continuar
forjando una respuesta a nivel
regional. En este contexto, por las
barreras flotantes instaladas por
Texas en el Río Grande para
bloquear el paso de los migrantes
procedentes de México, el
Departamento de Justicia
demandó el lunes a ese estado. El
fiscal federal del distrito Oeste de
Texas, Jaime Esparza, ya había
amenazado con interponer
acciones legales en una carta
enviada la semana pasada al
gobernador republicano Greg
Abbott. Esparza argumentó las
grandes boyas de plástico
instaladas a inicios de este mes
cerca de la ciudad de Eagle Pass
obstruyen ilegalmente la
navegación del río. Estas
expresiones hablan por sí solas de
lo realmente importante: la
navegación , no los migrantes. 

La operación del gobernador
Abbott, denominada “Operación
Estrella Solitaria”, incluye el
despliegue de miles de tropas de
la Guardia Nacional y una
campaña para trasladar en
autobús a los inmigrantes a
ciudades situadas al norte
dirigidas por los demócratas. A
pesar del afán del gobierno por
presentar estadísticas
pretendiendo demostrar se van
reduciendo las ejecuciones en
México, la verdad camina en un
sentido totalmente contrario,
comparándose con los datos
oficiales es que no es así y los
propios datos oficiales lo
comprueban. La gestión
lopezobradorista es la más
violenta en la historia de México,
según el reporte “MX: La Guerra
en Números”, de T-Research MX,
del 1 de diciembre de 2018 al 24
de julio de 2023, se han
registrado 161 mil 385 homicidios
dolosos en México. Lo presentado
en el templete mañanero son
estadísticas truncadas,
manipuladas y las armas con las
cuales se cometen estos
asesinatos tienen un origen, de
ahí sea indispensable se ponga
orden en las aduanas y en la
fábrica de armamento de la
propia Sedena. 

DE LOS PASILLOS 
Tras casi nueve años de la

desaparición de los 43
normalistas de Ayotzinapa los
días 26 y 27 de septiembre de
2014, en Iguala, Guerrero, el
Grupo Interdisciplinario de
Expertos Independientes (GIEI) se
despidió este martes del caso
señalando al Ejército, la Marina,
el Cisen y a las policías locales de
tener una participación activa en
los hechos. En el Centro Cultural
Tlatelolco, Carlos Beristaín y
Ángela María Buitrago indicaron:
la Marina realizó detenciones y
torturas en Ayotzinapa y con eso
se hizo la “versión histórica” con
la SEIDO y la Procuraduría
General de la República (PGR).
También acusaron colusión del
Ejército con el narco y señalaron
se movilizaron los militares “de
diferentes maneras” durante la
desaparición de los normalistas.
Destacaron la existencia de una
intencionalidad oficial para no
aclarar los hechos y se ocultan
partes significativas para no
encontrar justicia… 
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Cae sobre México la sombra de la desestabilización 
Lilia Arellano



20 JUEVES 27 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

En México las instituciones
públicas son más frágiles que la
choza levantada con paja de la
fábula de los tres cochinitos y el
lobo. Basta soplarles para que se
vengan abajo. 

El caso de las instituciones
electorales, quizá, sea el más
ejemplificativo en estos
momentos. 

Porque tanto el INE como el
Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación han
actuado recientemente sin
institucionalidad alguna, en lo
referente al adelantadísimo
proceso de la sucesión
presidencial en el que han
incurrido todos los partidos
políticos. Igual los oficialistas
que los opositores. Sin
distinción. 

Haga usted de cuenta que han
actuado como la ginecoobstetra
que dice a su paciente que está
e m b a r a z a d a ,
pero no’más tantito. 

Sí, todos los partidos políticos,
todos, actúan ya violando la
legislación electoral. 

El asunto es más grave,
empero, en el partido oficial y en
las dos rémoras que arrastra… 

… porque amén de
actuar fuera de los
tiempos que marca la ley… 

… han desplegado
u n  e x o r b i t a n t e
gasto publicitario… 

… que hasta la fecha nadie
sabe si los recursos para
pagarlo… 

… provienen de las arcas
públicas… 

… de los moches… 
… o, incluso, del crimen

organizado. 

Y es que ya en otras ocasiones
la delincuencia ha mantenido las
campañas de Mario
D e l g a d o  y  C i t l a l l i
Hernández para que alcanzaran
“a la legalona” la presidencia y
secretaría general del
Movimiento lopezobradorista
y… 

… que se sepa, la de Américo
Villarreal Junior al gobierno de
Tamaulipas… 

… aunque debe haber más de
este tipo de patrocinios –
huachicol, narcotráfico,
extorsiones, etc.– en otras
campañas… 

… como pudiera ser el caso de
las que tuvieron efecto en el
poniente del territorio nacional
en el 2021: Michoacán, Colima,
Sinaloa, Sonora, Baja California,
entre otras. 

Y aunque todo ello sucedió bajo
“las narices” de los consejeros
del INE y de los magistrados del
TEPJF, confirmaron los triunfos
electorales de los candidatos de
Morena. 

Un soplido del lobo feroz, desde
Palacio Nacional, los hubiese
alcanzado en sus sedes del sur
metropolitano y habría echado a
tierra sus estipendios y sus otras
muchas comodidades y ventajas. 

Hoy, de no ser por las honrosas
excepciones de Claudia Zavala,
en el INE, y de Janine Otálora,
en el TEPJF, ambas instituciones
ya serían despojos. 

Zavala y Otálora aún las
sostienen con fuertes cimientos
de legalidad y –cosa rara en la
política a la mexicana– grandes
dosis de sentido común. 

Pero aun así… 

En ruta hacia la invalidación de
las elecciones 

Si tuviésemos instituciones
electorales de verdad, serias,
sólidas, comprometidas con la
ciudadanía y no temerosas de los
frecuentes arranques viscerales
de Andrés Manuel López
Obrador… 

… todo estaría ya encaminado
a la anulación de las elecciones
del próximo primer domingo de
junio… 

… no sólo por el par de razones
–tiempos y recursos– expuestas
líneas arriba… 

… sobre todo por la grosera y
reiterada intromisión de AMLO,
ya sea a favor de aquellos a
quienes peyorativamente llama
“corcholatas”… 

… también por el golpeteo
constante a los opositores… 

… especialmente a Xóchitl
Gálvez… 

… y en menor medida
a Santiago Creel. 

Si ya en el 2006 aquel otro
TEPJF sentenció que el proceso
electoral en el que contendieron
AMLO y Felipe Calderón estuvo
en riesgo por el entrometimiento
del deslenguado Vicente

Fox con sus ataques y
“chachalaqueos” al
tabasqueño… 

… y entonces ni siquiera
estaban reguladas y menos
penalizadas ese tipo de
intrusiones… 

… ¿qué sentenciaría ahora un
Tribunal más serio y menos
medroso que el que ahora está
en funciones? 

Fueron López Obrador y sus
seguidores de aquel entonces,
los perredistas, quienes
obligaron a reformar las leyes
electorales para que en ellas se
plasmara la prohibición expresa
de la participación alevosa de las
autoridades públicas e, incluso,
de la iniciativa privada para no
romper la equidad que debe
prevalecer en los procesos
comiciales. 

Hoy es AMLO quien viola lo que
propuso, en otro más de sus
arranques casi esquizofrénicos. 

¿Será que él quiere que se anule
la próxima elección? 

¿Para qué? 

¿Para prolongar su estancia en
Palacio Nacional? 

Posiblemente sí. Tiene de su
lado a las Fuerzas Armadas, a los
sicarios del narco y a los
menesterosos a quienes han
hecho creer que es él quien de su
bolsillo les manda unos pesos
como pensión. 

Entonces, ¿por qué no? 

Indicios 

Por lo que he escuchado, lo
mismo que por lo que he leído,
nadie está acusando a López
Obrador de ser él quien
personalmente atente en contra
de la vida de nadie. Lo que sí es
evidente, y cualquiera lo puede
escuchar y ver, es que con sus
peroratas en las matinés,
además de la polarización y
hasta el enfrentamiento de todos
los mexicanos –incluso al seno
de las familias– está creando
un ambiente de
linchamiento en contra de
aquellos a quienes descalifica,
maltrata y de quienes –¡oh
bendita autoflagelación!– dice él

que son sus victimarios. Según
esto, la oposición cercana
a  C a r l o s  E l
Innombrable Salinas de
Gortari echó a andar una
campaña “muy irresponsable,
perversa, de malas entrañas, y
riesgosísima; están difundiendo
que si le pasa algo a un aspirante
a la presidencia va a ser culpa
mía… ¿Qué les decimos?:
primero, que nosotros no
actuamos de manera perversa,
que somos partidarios de la
doctrina de amor al prójimo…
tenemos un gran respaldo de la
mayoría de los mexicanos y
ofrezco disculpas por decirlo
pero es para que se entienda…
pero si está muy bien la
economía, la situación de
bienestar en el pueblo, no hay
crisis y estamos enfrentando
este problema delicado de la
inseguridad, la violencia que lo
tenían como bandera porque
pensaron que no íbamos a poder,
ahora estoy sintiendo una
campaña muy sucia, muy
perversa, muy inhumana, muy
autoritaria, fascista, de mucha
maldad, ojalá recapaciten…”,
dijo AMLO en su matiné de este
martes. ¡Pobre hombre!
¡Pobrecito!, ¿verdad? * * * Ya está
escalando el escándalo de los
nuevos libros de texto para la
enseñanza en primarias y
secundarias. Los cuatroteros de
la SEP, encabezados por Marx
Arriaga y el venezolano
chavista Sady Arturo Lozano,
los elaboraron sin consultar a
expertos en pedagogía, tampoco
a maestros y, mucho menos, a
paterfamilias. En el modelo
¿educativo? propuesto por la 4T

se eliminan los libros para
español, matemáticas, ciencias
naturales, geografía, biología,
salud, historia universal y de
México. Los nuevos libros que
maestros e investigadores han
podido revisar “están plagados
de errores”. AMLO no nada más
quiere que en México haya una
población mayoritariamente
pobre, para seguir entregándoles
limosnas; también ignorante,
pues son más fáciles de
manipular. * * * Y finalmente
López Obrador y la 4T se
hicieron cómplices de la
desaparición de los 43
muchachos que estudiaban en la
Normal de Ayotzinapa.
Nuevamente el Grupo
Interdisciplinario de Expertos
Independientes (GIEI) abandona
el país por la cerrazón y negativa
de las mal llamadas autoridades
de brindarles
i n f o r m a c i ó n .  Á n g e l a
B u i t r a g o  y  C a r l o s
Beristain que aún trabajaban en
la resolución del caso se van del
país, decepcionados, a finales de
este julio. * * * El escribidor se
suma a las condolencias para la
familia de luchador
social Alejandro Martí, quien
recién pasara a la Eternidad al
reencuentro con su hijo,
asesinado por policías federales
disfrazados de secuestradores. *
* * Y por hoy es todo. Le deseo
como siempre, ¡buenas gracias y
muchos, muchos días! 

https://www.indicepolitico.com 
indicepolitico@gmail.com 
@IndicePolitico 
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El dióxido de carbono (CO2) es
el gas de efecto invernadero más
frecuente que impulsa el cambio
climático global. Para mostrar su
impacto en la Tierra,
la NASA presentó un video al
respecto. 

En este video liberado por la
NASA, podemos ver cómo el CO2
se disemina por la Tierra a lo
largo del año, con una tendencia
de norte a sur del planeta. 

Este material presenta 4
elementos principales: 

Los combustibles fósiles en
naranja 

La quema de biomasa en rojo 
Los ecosistemas terrestres en

verde 
Océano en azul 
Además se presentan varios

puntos intermitentes en la
superficie, que muestran al
dióxido siendo expulsado y
absorbido por los ecosistemas y
el océano. 

Asimismo se notan las zonas
donde el gas tiene una mayor
concentración de emisiones,
destacando precisamente los
lugares urbanos o
industrializados. 

Algo a señalar es que el video
de la NASA también muestra
las emisiones de CO2 de la
propia naturaleza; mismas que
se combinan para dar el
resultado que podemos ver en el
material. 

Recordemos que las plantas
verdes, en su proceso de
fotosíntesis, también expulsan
CO2 al aire de la Tierra, aunque
en menor medida que los
agentes humanos. 

Lo que resulta en que al final de
un año, el gas cubre toda la
atmósfera, dejando a esta
completamente contaminada; tal
y como lo muestra el video de
la NASA. 

El punto del video, más allá de
mostrar como la atmósfera está
completamente contaminada, es
resaltar las fuentes y entender de
dónde viene y hacia dónde va
el carbono. 

El video de la NASA es
revelador al mostrar cómo
el CO2 de la Tierra cubre la
atmósfera de norte a sur; sin
embargo, esto tiene una
explicación. 

La NASA destaca América del
Norte y América del Sur, durante
la temporada de crecimiento, en

el que las plantas absorben CO2
a través de la fotosíntesis. 

Pero liberan gran parte del gas
a través de la respiración
durante los meses de invierno;
época donde las noches son más

largas, cosa que contribuye a
este proceso. 

En otras palabras, la cantidad
de carbono en el norte se debe a
la temporada invernal. El CO2
industrial se combina con el

natural. 
Conforme van pasando las

estaciones el hemisferio sur va
llega a la época de invierno, de
ahí que comience a expulsar más
gas al final del video. 

NASA revela cómo se vería la Tierra si el
CO2 fuera visible y el resultado es horrible 
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Las olas de calor o de frío junto a la contaminación
atmosférica, duplican el riesgo de muerte por infarto 
Infobae 

Las condiciones del
tiempo pueden parecer ajenas a
lo que le pasa en el interior del
organismo humano. Sin
embargo, no lo son, y un
n u e v o  e s t u d i o
científico que evaluó las causas
del fallecimiento de más de
200.000 personas arrojó luz
sobre el impacto del calor
sofocante o de frío
extremo combinada con la
contaminación atmosférica en las
ciudades. 

El estudio fue publicado en la
prestigiosa revista Circulation,
que edita la Asociación America
del Corazón de los Estados
Unidos. Los científicos que
hicieron la
investigación descubrieron que
el riesgo de morir por un infarto
del corazón se duplica cuando
una persona se encuentra en un
lugar que atraviesa una ola de
calor o de frío, y hay
contaminación asfixiante por
material particulado fino. 

Los resultados se difundieron en
un momento en que olas de

calor extrema han estado
azotando en América del Norte,
noroeste de África, Europa y
Asia durante las últimas
semanas. Y además se detectó
que el cambio climático inducido
por las actividades humanas,
como la quema de combustibles
fósiles, han desempeñado un
papel “absolutamente
abrumador”. 

El estudio
en Circulation consistió en
el análisis de más de 202.000
muertes por infarto de
miocardio que ocurrieron entre
2015 y 2020 en la provincia de
Jiangsu, en China. Se trata de una
región con cuatro estaciones bien
diferenciadas y una amplia gama
de temperaturas y niveles de
contaminación por partículas
finas. 

Las partículas finas de menos
de 2,5 micras de tamaño
proceden de los tubos de escape
de los coches, las fábricas o los
incendios, y su inhalación causa
enfermedades cardiacas y
accidentes cerebrovasculares
entre otros problemas. 

Estas partículas “pueden

interactuar sinérgicamente con
las temperaturas extremas y
afectar negativamente a la salud
cardiovascular”, advirtió el autor
principal Yuewei Liu,
investigador de la Escuela de
Salud Pública de la Universidad
Sun Yat-sen en Guangzhou,
China. 

El estudio confirmó que los días
en los que se combinó calor
extremo y altos niveles de
contaminación del aire por
partículas finas se disparó el
riesgo de muerte por infarto. Los
fallecimientos ocurrieron más en
las mujeres que en los hombres,
y en los adultos mayores más que
en los jóvenes. 

Los investigadores identificaron
que las muertes se produjeron
entre adultos con una edad
media de 77,6 años. El 52%
tenían más de 80 años y el 52%
eran varones. 

Tras el análisis de los
resultados, los investigadores
señalaron una recomendación
que puede ser útil más allá de las
fronteras de China. 

“Nuestros hallazgos
demuestran que reducir la

exposición tanto a las
temperaturas extremas como a la
contaminación por partículas
finas puede ser útil para
prevenir las muertes
prematuras por infarto de
miocardio, especialmente en el
caso de las mujeres y los adultos
mayores”, señaló Liu. Es decir,
desarrollar políticas que
controlen las fuentes de emisión
de esas partículas contaminantes
podría contribuir a reducir el
riesgo de infartos en las personas
durante los días de olas de calor. 

Se aclaró que durante el estudio
las temperaturas extremas se
midieron según el índice de calor
diario de una zona que incluye el
efecto combinado del calor y la
humedad. Y se evaluaron tanto la
duración como la intensidad de
las olas de calor y las olas de frío. 

Las muertes por infarto de
miocardio, o casos-día, durante
estos periodos se compararon
con los días de control del mismo
día de la semana del mismo mes,
es decir, si una muerte se
producía un miércoles, todos los
demás miércoles del mismo mes
se considerarían días de control. 

Los niveles de partículas se
consideraron altos en cualquier
día con un nivel medio de
partículas finas superior a 37,5
microgramos por metro cúbico. 

En comparación con los días de
control, el riesgo de sufrir un
infarto mortal aumentaba un
18% en las olas de calor de 2 días
con índices de calor iguales o
superiores al percentil 90 (entre
28,1 y 36,6 grados Celsius), y
hasta un 74% más en las olas de
calor de 4 días con índices de
calor iguales o superiores al
percentil 97,5 (entre 34,8 y 43
grados C). 

Los infartos vinculados al
frío fueron un 4% más
frecuentes durante olas de frío de
2 días con temperaturas iguales
o inferiores a temperaturas entre
0,7 y 4,7 grados, y un 12% más
en las olas de frío de 3 días con
temperaturas iguales o inferiores
al percentil que va entre -2,7 y 2,7
grados. 

Pero con una contaminación
superior a los 37,5 microgramos
por metro cúbico, las muertes
aumentaban en las olas de calor
de 4 días, pero no en las de frío. 
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Rauw Alejandro confirma su ruptura con Rosalía
y niega que se haya debido a terceras personas
Infobae

Rauw Alejandro ha confirmado
la noticia del fin de su relación
con Rosalía a través de un
comunicado publicado en sus
redes sociales, pero ha negado
que la ruptura se deba a terceras
personas. “Sí, hace unos meses
atrás Rosi y yo terminamos
nuestro compromiso”, ha
afirmado el cantante.

“Existen miles de problemas
que pueden causar una ruptura,
pero en nuestro caso no fue por
culpa de terceras personas o una
infidelidad”, ha asegurado el
puertorriqueño. El artista
también ha explicado que
actualmente se está tomando un
tiempo para asimilar lo que está
viviendo.

“Han surgido alegaciones
públicas errónea, y por el respeto
que le tengo a ella, a nuestras
familias y a todo lo que vivimos,
no podría quedarme callado y
continuar viendo como intentan
destruir la historia más real de
amor que Dios me ha permitido
vivir”, ha expresado.

Rauw Alejandro ha querido

también agradecer el apoyo que
ha recibido por parte de sus fans
en las últimas horas: “gracias por
estar ahí”. “Durante todos estos
años ustedes han sido parte de
mis logros profesionales, como

también de todos los momentos
felices que he vivido en pareja.
Jamás me vi en la posición de tan
siquiera pensar que tendría que
dar declaraciones públicas sobre
este asunto tan privado para mi”,

ha expresado el cantante.
Rumores de infidelidad
Tras conocerse este martes la

noticia de la ruptura entre la
española y el puertorriqueño, no
tardaron en surgir especulaciones

sobre las causas del fin de la
relación. Desde las redes sociales
aparecieron rumores sobre una
supuesta infidelidad del
latinoamericano, que él ahora
niega.



JUEVES 27 DE JULIO DEL 2023 24WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
FARANDULA

Tras anunciar su separación, Sofía Vergara fue
vista en Los Ángeles sin su anillo de bodas
Infobae 
El pasado 17 de julio se anunció

que Sofía Vergara se había
separado de su esposo Joe
Manganiello, con quien estuvo
casada por casi ocho años. A
través de un comunicado, la
ahora ex pareja pidió que se
respetara su privacidad
asegurando que a pesar de
separarse, continuaban
amándose.

“Hemos tomado la difícil
decisión de divorciarnos. Como
dos personas que se aman y se
preocupan mucho, pedimos
cortésmente que se respete
nuestra privacidad en este
momento mientras navegamos
por esta nueva fase de nuestras
vidas”.

Tan sólo unos días más tarde, el
medio Page Six compartió que
Manganiello ya habría
presentado los papeles de
divorcio, dejando en claro que
ambas partes buscan terminar
con la relación lo más rápido
posible. Para suerte de Joe y Sofía,
su contrato prenupcial y la
ausencia de hijos jugarán a su
favor para llevar el proceso sin
mayor problema.

Al parecer, Vergara se ha tomado
muy bien la ruptura, pues nuevas
fotografías la captaron
paseándose por las calles de Los
Ángeles con una deslumbrante
sonrisa, pero sobre todo, sin su
anillo de bodas.

En las fotos que han sido
compartidas por Page Six, se
pudo ver a Sofía con joggers

azules de la marca Nike, una
camiseta gris, lentes de sol en

tono café, tenis blancos y un
bolso blanco que completó este

look desenfadado para recorrer
West Hollywood.
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La Gran Ruta de la Fe:
Una Travesía Ciclista
de 15 Años que pasó
por Durango

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Durango, tierra de majestuosos
paisajes y corazón cálido, se
convirtió en punto de encuentro
para un numeroso grupo de
ciclistas que forman parte de la
Gran Ruta de la Fe. Este
emblemático evento, que
conmemora su décimo quinto
aniversario, ha sido un símbolo
de unión y espiritualidad para los
amantes del ciclismo y los
creyentes de todo México. En esta
edición, la Gran Ruta de la Fe
inició desde San Pablito,
Chiconcuac, en el Estado de
México, para finalizar en el

hermoso puerto de Mazatlán,
Sinaloa, después de nueve días de
emocionante recorrido.

15 AÑOS
La Gran Ruta de la Fe, con sus 15

años de existencia, ha sido una
aventura inigualable que ha
reunido a ciclistas de todas las

edades y estados de la República
Mexicana. Su trayecto abarca
cientos de kilómetros,
atravesando diversos estados y
regiones, y simboliza un viaje
espiritual en busca de la fe, la
unión y la trascendencia
personal.

LLEGARON A LA CAPITAL
En la mañana de este miércoles,

Durango capital se vistió de
emoción y fervor al recibir a los
valientes ciclistas de la Gran Ruta
de la Fe. Su arribo a la iglesia de
San Juan, un importante lugar de
culto y devoción para la
comunidad duranguense, fue
recibido con aplausos y cánticos
de bienvenida. Los ciclistas,
animados por la cálida recepción
de los lugareños, encontraron un
remanso de paz y energía para
continuar con su trayecto.

CONTINUARON 
El itinerario de la Gran Ruta de

la Fe no da tregua, y este

LLaa  ffee  ccrruuzzaa  mmoonnttaaññaa  
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miércoles los ciclistas llegaron
con determinación hacia Navajas,
en busca de nuevos desafíos y
paisajes por descubrir. La ruta les
depara un encuentro con la
naturaleza y la posibilidad de
admirar la belleza de los parajes
duranguenses.

PENULTIMO DIA 
El jueves, la travesía continúa

hacia El Palmito, donde la
comunidad local se prepara para

recibir a los viajeros con los
brazos abiertos. La hospitalidad y
la hermandad se entrelazan con
la fe, y cada paso es un
recordatorio de la fortaleza del
espíritu humano y su capacidad
para enfrentar retos y conquistar
nuevas metas.

DESTINO FINAL
El destino final de esta gran

aventura está a la vista, y el
miércoles próximo, los ciclistas

tienen como objetivo llegar al
hermoso Puerto de Mazatlán.
Será una llegada triunfal y
emotiva, donde los participantes
serán recibidos con júbilo y
reconocimiento por haber
completado esta travesía ciclista
y espiritual.

LLENOS DE FE
La Gran Ruta de la Fe ha sido un

viaje en el que la fe, la
camaradería y el amor por el

ciclismo han sido los
protagonistas. Cada kilómetro
recorrido ha sido una
oportunidad para reflexionar,
para conectarse con la naturaleza
y para fortalecer los lazos con
otros ciclistas y creyentes.

EXPERIENCIA UNICA
La experiencia de la Gran Ruta

de la Fe deja una huella
imborrable en cada participante
y en cada comunidad que ha sido
testigo de este recorrido.
Durango, con su esencia
acogedora y su espíritu festivo,
ha sido un punto clave en este
camino de fe y superación.

Desde los paisajes montañosos
de San Pablito hasta las cálidas
playas de Mazatlán, la Gran Ruta
de la Fe es un viaje que alimenta

el alma y renueva la esperanza.
En su décimo quinto aniversario,
este evento se consolida como
una de las travesías ciclistas más
significativas y enriquecedoras de
México.

POR LA PAZ
A todos los ciclistas que han

formado parte de esta Gran Ruta
de la Fe, a los creyentes que han
encontrado fortaleza en cada
pedalazo y a las comunidades que
han sido testigos de esta gesta,
nuestro reconocimiento y
admiración. Que esta experiencia
perdure en sus corazones y los
impulse a seguir creciendo en su
fe y en su pasión por el ciclismo.
¡Que la Gran Ruta de la Fe siga
uniendo a México en la búsqueda
de lo trascendental y lo espiritual!
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¡Listos para la Cuarta
Edición de la Copa
Durango  - Mazatlán!

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este jueves, Durango se prepara
para recibir una verdadera fiesta
deportiva con el arranque de la
cuarta edición de la Copa
Durango - Mazatlán. Este magno
evento es parte de las
celebraciones de la Feria Nacional
Durango 2023 y reunirá a
talentosos equipos provenientes
de diez estados de la República
Mexicana.

LA COPA
La Copa Durango - Mazatlán es

una oportunidad para fomentar y
celebrar el deporte del fútbol, en
el que jóvenes promesas
duranguenses se enfrentarán a
representativos foráneos
dispuestos a brillar y mostrar su
talento en la tierra del cine. Con
un total de 84 equipos
participantes, la competencia
promete emocionantes

encuentros y momentos
inolvidables.

LAS CATEGORIAS 
El campeonato abarcará siete

categorías, desde las más jóvenes
hasta las más experimentadas:
2015-2016, 2013-2014, 2011-
2012, 2009-2010, 2008-2006,
2005-2003 y la categoría femenil

2010. Los campos de la Ciudad
Deportiva de Durango, el
sintético del Rodríguez y
Mendivil, el Club Campestre de
Durango, Sao Paulo y la

Universidad Tecnológica de
Durango, estarán listos para
recibir los emocionantes
encuentros.

PPoorr  nniiññooss  yy  jjóóvveenneess  ppoorr  llaa  CCooppaa  
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LOS PROTAGONISTAS
Durango, con su carácter cálido

y acogedor, recibirá con los
brazos abiertos a los equipos
provenientes de Mazatlán,
Sinaloa, así como de diferentes
puntos de los estados de Sinaloa,
Sonora, Chihuahua, Zacatecas,
Colima, Nayarit, Coahuila, Jalisco,
Puebla y el Estado de México. La
diversidad de talento y la pasión
por el fútbol serán los
ingredientes perfectos para hacer
de esta edición de la Copa
Durango - Mazatlán una
experiencia inolvidable.

LA COMPETENCIA 
La competencia se extenderá

hasta el próximo domingo 30 de
julio, cuando se realizará la gran
premiación en la arena deportiva
de las instalaciones de la Feria
Nacional Durango 2023. Bajo una
rigurosa convocatoria, se
coronarán a los campeones de
cada categoría, en un
emocionante cierre que reunirá a
jugadores, entrenadores y
aficionados.

GRAN EVENTO
El espíritu deportivo y la

camaradería estarán presentes en
cada encuentro de la Copa
Durango - Mazatlán. Este magno
evento es una oportunidad para
que los jóvenes talentos del
fútbol muestren sus habilidades y
demuestren que el deporte puede
unir corazones y trascender

fronteras.
Desde el inicio del torneo hasta

la gran final, los protagonistas
serán los jugadores y los equipos,
pero detrás de cada paso habrá
un apoyo incondicional de
familias, entrenadores y
autoridades que hacen posible
que la Copa Durango - Mazatlán
sea una realidad.

A JUGAR
¡Que inicie la cuarta edición de

la Copa Durango - Mazatlán! Un
torneo que promete emociones,
amistad y la pasión por el fútbol,
demostrando una vez más que en
Durango, el deporte y la unión
son el verdadero espíritu de una
fiesta deportiva sin igual. ¡Que
ruede el balón y que comience la
magia del fútbol en Durango!



Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El fútbol es más que un deporte,

es una pasión que une corazones
y trasciende fronteras. En esta
ocasión, los niños y jóvenes
futbolistas de Durango tienen
una oportunidad única de
demostrar su talento y brillar en
el escenario internacional gracias
a la Copa Juvenil FC Bayern de
Futbol 7. En una rueda de prensa
llevada a cabo en las
instalaciones del Instituto Estatal
del Deporte, se dieron a conocer
los detalles de esta emocionante
competencia.

ESTATAL
La etapa estatal de la Copa

Juvenil FC Bayern de Futbol 7 se
llevará a cabo los días 12 y 13 de
agosto en el Centro de Alto
Rendimiento Mario Vázquez
Raña. Esta competencia está
dirigida a la categoría única 2007-
2008 varonil y es una
oportunidad única para que los
jóvenes talentos del fútbol
muestren su destreza y pasión
por este deporte.

LA DINAMICA
Alejandro Espinoza del Campo,

organizador de la etapa estatal,
dio a conocer que la competencia

se realizará en la categoría 2007-
2008 rama varonil. Se
conformarán cuatro grupos de
cuatro equipos cada uno, donde
clasificará el primero de cada
grupo. Luego, se disputarán las
semifinales y la gran final, donde
se conocerá al equipo campeón
que clasificará al Nacional.

EL PREMIO
El premio es emocionante: el

equipo campeón de la etapa
nacional viajará a Alemania para
vivir una experiencia única.
Conocerán las instalaciones del
FC Bayern Múnich, entrenarán
con los coaches del equipo y
disfrutarán de la cultura alemana.
Además, tendrán la oportunidad
de competir en un torneo
organizado por el FC Bayern, lo
que sin duda elevará su
reputación y desempeño
deportivo.

COSTOS
El costo de inscripción por

equipo es de 2700 pesos e incluye
el registro de jugadores y
arbitrajes. La copa ofrece a los
futbolistas la oportunidad de ser
evaluados por profesionales del
Bayern, lo que mejorará su
rendimiento y habilidades clave.
La competencia de alto nivel

reunirá equipos de diferentes
partes del mundo, lo que
permitirá a los jugadores poner
a prueba su talento y
habilidades en un ambiente
internacional.

INVITACIÓN
La invitación es abierta a todos

los equipos interesados, pero los
cupos son limitados, ya que solo
podrán participar 16 equipos.
Hasta el momento, equipos de
diferentes municipios de
Durango han asegurado su
lugar en la competencia, pero

aún hay espacio para más. Los
equipos que ya han realizado su
inscripción incluyen a Panuco de
Coronado, Poanas, Santiago
Papasquiaro, San Juan Del Río,
Canatlán, El Salto y algunos
equipos de la capital del estado.

Si tienes un equipo con jóvenes
talentos, no dejes pasar esta
oportunidad. La inscripción está
abierta y puedes comunicarte al
teléfono celular: 6181030783
con Alejandro Espinoza del
Campo para obtener más
información o realizar tu
registro.

La emoción está a punto de
desbordarse en el campo de
juego. Los niños y jóvenes
futbolistas de Durango se
preparan para enfrentar el reto
de la Copa Juvenil FC Bayern de
Futbol 7. Es momento de
mostrar el valor y la pasión de
nuestra gente en una
competencia que promete
emociones, amistad y la
posibilidad de brillar en el
escenario internacional. ¡Que
empiece la emoción de la Copa
Juvenil FC Bayern de Futbol 7 en
Durango!
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• La subcampeona en
los Juegos
Centroamericanos y
del Caribe estableció
nueva marca en
categoría sub-23 de
Nacionales CONADE;
se despide de la justa
con su sexto título
consecutivo

Agencias 

La corredora Arian Chia le dijo
adiós a su etapa como atleta
juvenil tras coronarse por sexta
ocasión consecutiva en los 3,000
metros con obstáculos de
Nacionales CONADE que se
realizan en Villahermosa,
Tabasco, redondeando el título
como plusmarquista de la
especialidad y con la intención de
convertirse en un ejemplo a
seguir para las nuevas
generaciones que quieran
incursionar en una de las pruebas
menos practicadas del atletismo
en México.

Chia Hernández detuvo el
cronómetro en 10 minutos 30
segundos y 78 centésimas para
mejorar el récord de la
competición de 10:40.31 que
estaba vigente desde 2011, tan
solo 12 días después de obtener
la medalla de plata en los Juegos
Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023.

“Estoy muy contenta y
agradecida con mis entrenadores

y familia, después de los Juegos
Centroamericanos este resultado
me deja mucha seguridad”,
comentó la fondista
guanajuatense de 22 años de
edad, quien no quería despedirse
del certamen sin obtener el
récord de la prueba. “La pista me
gustó mucho, se corre muy
rápido a pesar de la humedad.
Quería lograr este récord, hace un
año lo intenté, pero este año ya

por fin salió”, confesó.
A su paso por la magna justa

multideportiva del país, Arian
Iveth comenzó su racha invicta
desde 2017 en los 2,000 metros
con obstáculos en la categoría
sub-18, para después continuar
con los triunfos en la transición a
los 3,000 metros en sub-20 y
redondear esta etapa en su
carrera deportiva con los títulos
en sub-23, además de que en la

presente edición también subió al
podio con la presea de bronce en
los 1,500 metros.

“Es algo muy emotivo cerrar
así, lo cual me deja muy contenta
pensando en el comienzo de algo
grande para lo que venga en mi
carrera deportiva”, explicó Chia.
“No hay muchas competidoras en
esta especialidad, pero en el
mundo el nivel es muy fuerte y a
mí me han motivado corredoras
de otros países, así que espero ser
un ejemplo a seguir para las
futuras generaciones de esta
prueba en México”, agregó.

Arian Chia, quien practica el
atletismo desde los siete años de
edad, encontró en los 3,000
metros con obstáculos su prueba
favorita por representar un reto
adicional al hecho de competir en
una carrera de medio fondo y
cuyos logros ya comienzan a
sembrar las primeras semillas
entre las corredoras de su natal
Guanajuato.

“Para mí es una motivación que
varias niñas me digan que han
hecho steeplechase porque me
han visto correr”, destacó la
atleta juvenil, quien ahora fija su
meta en clasificar a los Juegos
Panamericanos de Santiago 2023.

AArriiaann  CChhiiaa  qquuiieerree  ddeejjaarr  uunn  lleeggaaddoo  ppaarraa  llaass  nnuueevvaass
ggeenneerraacciioonneess  eenn  33,,000000  mmeettrrooss  ccoonn  oobbssttááccuullooss
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Pese a ser una de las universidades más
importantes del país, la diputada de Morena, Inés
Parra, denunció ante la Fiscalía Especializada en
Materia de Combate a la Corrupción al Instituto
Politécnico Nacional (IPN). 

De acuerdo con la legisladora, en las Cuentas
Públicas de 2019 a 2022, la Auditoría Superior de
la Federación (ASF) detectó en la institución
educativa irregularidades por 273.7 millones de
pesos que no han sido aclaradas, por lo que podría
haber un daño al erario público. 

Por ello, acudió el pasado 20 de julio a la Fiscalía
para presentar la denuncia por peculado, abuso de
autoridad, cohecho, enriquecimiento ilícito,
ejercicio abusivo de funciones, ejercicio ilícito del
servicio público y tráfico de influencias. 

“Está ahora en las manos de la Fiscalía
Especializada esta denuncia, que esperamos haga
bien su trabajo y presente a tribunales a
responsables por hechos de corrupción
presentados” 

Y es que Inés Parra señaló que la ASF, a cargo de
David Colmenares, se ha convertido en un elefante
blanco que propicia impunidad. 

Incluso, adelantó que próximamente presentará
nuevas denuncias en contra otras instituciones
educativas como la UNAM y la UAM  por
presuntas irregularidades financieras en el manejo
de recursos públicos federales. 

Diputada de Morena
denunció al IPN por
presunto desvío de 
273 millones de pesos 


